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(根據《議事規則》第 20 條提交) 

 

  2017 年 12 月 27 日，中華人民共和國全國人民代表大會常務委員會作出關

於批准《內地與香港特別行政區關於在廣深港高鐵西九龍站設立口岸實施 “一地

兩檢”的合作安排》(該合作安排) 的決定 (該決定)，引起香港特區各方面很大回

響。 

香港大律師公會於 2017 年 12 月 28 日發出聲明，就該決定作出嚴厲批評及

提出多個問題，包括該決定未有提出任何法律基礎及理據，是回歸後香港落實執

行《基本法》的最大倒退，嚴重衝擊“一國兩制”的實施及法治精神，以及未能完

全解釋在西九龍站設立內地口岸區如何不影響特區依法享有的高度自治，以及不

減損港人依法享有的權利和自由。 

  香港大律師公會在實施“一地兩檢”的問題上，之前沒有發表任何詳細分析和

評論，全國人大常委會可能在作出決定前未有機會聽取香港大律師公會的專業法

律意見，故亦沒想過這次的決定在香港會引來如此負面的反應。 

香港作為國際金融中心，作為將來「一帶一路」的仲裁中心，必須讓國際投

資者，包括「一帶一路」的投資國家對香港落實“一國兩制”，實施普通法制度，

以及對香港的法治、司法制度有信心。 

 我們認為林鄭月娥作為香港特別行政區的行政長官，是有責任將全國人大常

委會的決定所引致的香港最新民情向中央政府如實反映，以便中央政府可考慮是

否需要從新審視，使如何在符合《基本法》之下落實 “一地兩檢”。 

 我們懇請各位議員支持，將此呈請書交付立法會內務委員會處理，深入討論

全國人大常委會的決定的過程和影響，並就特區政府如何跟進“一地兩檢”的「第

三步」提出建議。 
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